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2013 全国两会

今年企业退休人员

基本养老金继续提高

10%，城乡低保和优抚对

象补助标准也进一步提

高。要加大对社会养老

服务体系和儿童福利机

构建设的支持力度。

养老金双轨制该废了
人大代表郑功成建议用统一制度覆盖所有人口
本报特派记者 任鹏 王茂林 3月5日发自北京

5日，对于社会保障体系中的
养老金制度问题，部分代表进行
了热议。

第十一届全国人大财经委
员会副主任委员、国家统计局原
副局长贺铿说，自己一直赞同包
括养老金双轨制在内的所有双
轨制都要废除。“但目前为什么

还废除不了？要废除就要钱，没
有钱就处理不了这个问题，只能
慢慢地来解决。虽然不能短期内
废除双轨制，但要慢慢地让它缩
小差距。”

第十二届全国人大代表、民
盟中央经济委员会主任郑功成则
表示，要解决的是同一代人享受

公平的权益问题，最公平的做法
是用一个统一的制度安排来覆盖
所有的人口。

郑功成指出，养老金双轨制
的改革有财政体制、管理体制、基
金运行机制的制约，还有职工基
本养老保险没有上升到全国统筹
的因素。因此，应该尽快启动机关

事业单位的养老保险制度的改
革，为机关事业单位建立像企业
职工一样的养老保险制度，承担
起同样的缴费义务。“在优化养老
金制度结构的同时，采取同样的
待遇计发办法，这可能是一个既
能够达到缩小差距，又可以逐渐
稳妥推进的一个方案。”

“养老金双轨制应该并
轨，如果暂时做不到，那就
要提高企业退休职工的待
遇。”这次两会，黄炎培之
子、全国政协委员、经济学
家黄方毅带来的是一份“老
生常谈”的提案。

黄方毅一直比较关注
民生问题，八九年前，他就
注意到和公务员相比，企业
退休职工的养老金太低。但
黄方毅觉得，要想根本解决
这个问题，还需要政府制订
更加具体的规划，改变现在
的养老金双轨制，最好是能
够并轨，“如果一时做不到，
那也要靠拢。具体的办法比
如提高企业职工待遇，继续
大幅度提高企业养老金，同
等情况的退休人员，养老金
增长标准要一样，这样才能
体现公平原则。”

据《钱江晚报》

政协委员黄方毅：

养老金双轨制

取消才公平

老年公寓太贵了，住不起

文/片 本报记者 尹明亮 见习记者 叶嘉利 实习生 吴起

十多年前，我从服装厂退休，当
时的退休工资只有几十块。这些年来
慢慢涨了，今年有一千九百多块了，
可现在谈养老还是有不小困难。现在
的老年公寓，条件一般的每月六七百
块，好的得两千多块，根本负担不起。

未来我跟老伴的养老问题还得寄望
于政策的支持啊。希望政府能够多一
些补贴，把老年公寓的价格降低，让
普通的老百姓都能住得起。

——— 济南盛福花园71岁退休老
人 卢世蘋

希望政府多些养老补贴

我们老两口都年近八旬，但还要
照顾一个过百岁的老人，我们没有去
老年公寓，但在家养老也会面临一些
麻烦。现在我和老伴分工，一个主外买
买菜啥的，一个主内收拾收拾家照顾
一下老人，生活还算有序。但以后身体

不好了，就不好说了。要是请个保姆，
两个人的退休金就所剩无几了。希望
政府建一个类似社区老年人服务中
心的机构，可以帮老人做做饭啥的。

——— 济南科院路社区78岁老人
王兴瑞

成立社区机构帮我们做饭

开办老年公寓十几年，公寓里住
着的大都是来自社会底层的老人，虽
然政府每年会补贴几万块钱，但起不
了太大作用。由于老人们基本都没有
退休金，公寓的收费也不可能太高，
运行起来就比较吃力。更力不从心的
是在人员方面，由于不少入住的老人
都身患疾病，为老人做好护理、联系

大夫便是一大挑战。
希望政府更多地资助我们民办

老年公寓，可以是在设施、经费方面
的，也可以是在护工方面的，由政府
带头招一些护工、社工之类的人员来
协助我们。

——— 济南美德老年公寓院长
张大美

民办老年公寓缺钱，更缺专业护工
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本报济南3月5日讯（记者
孟敏） 老年公寓床位不足，收费
太高，面对越来越突出的老年人
养老问题，济南将推动家居养老
的开展，在城市社区建立100个综
合缴费点和100个居家养老助餐
点。

5日，济南市养老协会秘书长
孙煜航告诉记者，省里将新增8万
张养老床位，并对各类养老床位
给予每张2000元到6500元的建设
补助，开办养老机构可以获得房
产、土地、房产税等的免征。

相对机构养老，更多老人盼
着能居家养老。“如果能在家养
老，那是最理想的了。”济南十亩
园社区的王姓老人说，子女都在
外地，老年人的事儿就靠社区帮
忙了，盼着社区老人能享受日间
照料服务。

“推进居家养老服务，也能
缓解养老公寓床位紧张的问题。”
孙煜航说，济南将在城市社区建
立100个综合缴费点和100个居家
养老助餐点，每个街道都建设一
所具有老年人托养功能的综合性
养老服务机构，加快建设以收养
失能和半失能老年人为主的老年
养护设施、托老所和日间照料中
心，这些措施都能促进购买居家
养老服务继续扩面增量。

济南将建100个

居家养老餐点

“说是去养老，但不能只是吃好、穿暖、睡好就行

了，老年公寓还得满足老人的文化需求，能下下棋，

环境也要好一些。”随着老年人口的不断增加，如何

养老？晚年怎样过才算精彩？街坊们争相探讨社区养

老话题，为社区养老开展个性化服务出谋划策。
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